

徹底的に英語を鍛える

私が事で恐縮だが、私は24年間教鞭をとった東京大学を離れて、4月から学習院大学の新学部の教授となつた。新学部の名称は国際社会科学部という。この名前からもその内容はおおよそ想像できるだろうが、それについて少し説明するとして、大学教育の新しい姿について考える機会を提供できるのではないかと考えている。

学習院の、新学部では、学生は徹底して英語のスキルを鍛えられるようになる。専任教員の半数は英語教育の専門家である。米国

伊藤 元重

やカナダなどの外国人も多い。プログラムの最初の2年で徹底して英語力を鍛えられる。会話やピアリングに日本語も、英語でプレゼンテーションや討議をするなど、社会で活躍するのに必要な英語力を学ぶ」ととなる。

残りの半分の専任教員は私のような社会科学の専門家である。経済学全般の広い知識を持つた方がで活躍するには、継割りになつた特定の分野だけ学ぶよりも、社会

新学部と大学教育

のプログラムは、それよりも社会に集中している。一般教養よりは専門化しているが、経済学や生以上では英語の講義に変わる。学生は英語で講義を聞いて、社会の知識をさらに広げる」ことが求められる。

多くの学生が大学卒業後に社会で活躍するには、継割りになつた特定の分野だけ学ぶよりも、社会

科学に集中している。一般教養よりは専門化しているが、経済学や生以上では英語の講義に変わる。学生は英語で講義を聞いて、社会の知識をさらに広げる」ことが求められる。

法学といった特定の個別分野に狭めたものでもない。

そのため、学部のスタッフが海外の大学との交換プログラムを多く準備している。

このよくな構想で生まれた新しい学部である。その成果についてはまだ未知の面が多いが、国際語でのコミュニケーションが求められる。社会科学を英語で学ぶことの意義は大きい。それだけではない。英語の勉強のためだけの英語のクラスに比べて、英語で経済学や法律を学ぶ」とは、英語の能力をさらに高めるはずだ。教室の一角は、英語を越えて、実践の英語に近づくことになる。

なることは、留学である。人によって期間の長さに違いはあるかもしれないが、すべての学生が卒業までに留学する」と求められる。そのため、学部のスタッフが海外の大学との交換プログラムを多く準備している。

このよくな構想で生まれた新しい学部である。その成果についてはまだ未知の面が多いが、国際語でのコミュニケーションが求められる。社会科学を英語で学ぶことの意義は大きい。それだけではない。英語の勉強のためだけの英語のクラスに比べて、英語で経済学や法律を学ぶ」とは、英語の能力をさらに高めるはずだ。教室の一角は、英語を越えて、実践の英語に近づくことになる。

日本語の世界だけではなく、グローバルなコミュニケーション能力とともに身につけてほしいのだ。